
伴随着2016年
民办小升初新政的出
炉，培训机构一时间
也被推上了风口浪
尖，尤其是一些以小
升初教学为主的培训
机构。对于他们来
说，如何看待此次改
革？此次改革将给他
们带来什么变化？他
们能够为学生和家长
提供什么建议？昨
日，小升初新政出台
后第一时间，各家培
训机构也发表了自己
的声音。
郑州晚报记者
吴幸歌 闫明

新政
大家谈

2016年民办小升初新政
出台后，如何为孩子选择适
合的学校再次成为家长关注
的重点。往年家长可以根据
各个学校以往的评价标准和
侧重点进行选择，今年取消
民办学校自主命题，改为第
三方联合评价后，家长该如
何选择呢？对此，三一外语
校长张育新也发表了自己的
观点。

在张育新看来，无论小
升初的政策如何变，学校的
办学性质、办学特色、育人目
标等是不会变的。因此，家
长在为孩子择校之前，首先
要对这个学校有充分的了
解，了解各个学校的办学特
色、办学方向等。“如枫杨是
一所管理严格、纪律严明的
学校。如果你的孩子过于活
泼，不喜欢束缚，这样的学校
就不太适合；东分更注重学
生综合素质的培养，有各种
各样的社团活动，如果你的
孩子更加偏爱这些活动，这
样的学校就可以作为首选。”

其次，家长对孩子的自
身条件也要有充分的了解。
小升初虽然不比中高考，但
也是孩子人生的一大转折
点，你的孩子要比拼的不仅
有同班、同校的学生，还有
来自省市一流名校的优秀
学生。因此，作为家长，除
了要了解孩子自身的学业
水 平 外 ，还 要 对 孩 子 在 全
校、全市的排名和所处的位
置有一个充分的了解，这样
才能根据往年的情况来选择
适合的学校。

在两个志愿的填报上，
张育新建议家长一定要拉
开梯度，如第一志愿可以选
择一些热门学校，保证自己
正常发挥或跳一跳可以够
得着；第二志愿则可以选择
一些普通学校，如果第一志
愿失守保证第二志愿有学
可上。但无论如何选，张育
新提醒家长都应该以孩子
的意愿为主，并永远记住一
句话：适合孩子的学校才是
好学校。

小升初新政出台，培训机构有何看法
一起来听听这些专业人士的声音

“从 2008 年之前的郑州
外国语中学推荐生‘一枝独
秀’，到 2008~2012 年小升初

‘民校纷立’、‘群雄乱战’、
‘多场赶考’，到 2013 年至
2015 年‘统一时间、统一考
试、统一录取’，再到 2016 小
升初新政的出台，足以展现
郑州市教育主管部门在实现
教育公平、追求教育特色、满
足教育个性化需求方面的决
心和魄力。”作为资深的教育
专家，阳光教育集团总校长
张煜见证了我市民办小升初
的一系列改革。

在她看来，2016 年民办
小升初新政的出台，势必对
一些单纯搞应试教育的机构
造成一定的影响，尤其对那
些以小升初应试培训为主的
机构，会有较大的冲击。但
对于那些一直坚持素质教育
理念的机构来说，将迎来新
的发展契机。

如阳光外语，作为郑州
市教育培训行业 K12 教育改
革的先行者和拓荒者，一直
坚持“在快乐中学习，在自信
中成长”的教育理念，不断在
综合素质教育领域探索，致
力于培养可持续学习的优秀
孩子。

英语课程。从郑州市第
一家开设剑桥少儿英语、率
先引进美国原版教材、开展
探究式课堂，到注重“听、说、
读、写”经典新概念课程，再
到中学阶段与郑州外国语中

学同步的新剑桥英语
课程，无不以学生为
核心、重在培养学生
的学习能力。

活动方面。2014
年，郑州市政府报告
首次将义务教育质量
综合评价改革纳入年
度政府重要工作，郑
州阳光教育集团即与
省会主流媒体开展了全省

“中小学生综合素质能力大
赛”，尝试探索以学生发展为
核心、科学多元的中小学教
育评价方式，从中小学生品
德发展水平、学业发展水平、
身心发展水平、兴趣特长养
成、学业负担情况等5个维度
综合考查学生素质，题型与
考查范围与今年郑州市小升
初新政要求不谋而合。

面对新政出台，张煜认
为，各机构不仅要从学校的
经济利益出发，还要着眼于
学生的长远发展和终身教
育，紧跟教育政策、调整办学
思路、提高教育水平，更好地
服务好家长和学生。同时，
她提醒家长和学生不要急，
一定要静下心来，踏踏实实
做好这几件事：首先，要考虑
学生平时成绩。其次，要参
考一下机构历次模考的成
绩。第三，可参考大型联赛
K6的排名。如果考生可以从
三个层面找到自己目前所处
的位置，那么对填报志愿就
极具参考价值。

统一时间测评、统一录
取方式、统一评价流程……
在大山外语小升初负责人唐
恩泽看来，今年的民办小升
初政策既简化了选拔流程，
又规范了民办学校择校考试
的形式和内容，无论对学校、
学生还是培训机构来说，都
是一个极大的利好。

就民办学校来说，组织
考试及评测更省力省心，不
仅可以挑选到合适的学生，
同时也规范了民办学校之间
的潜在竞争。就择校学生来
说，更加公开、公平，学生可

根据自己的情况去选择适
合的学校，不用专门为某
个学校备考，也不用专门
为某个学科准备，考生只
需安心备考，做到全科均
衡发展即可。

就培训机构而言，谁平
时注重学生综合素质培养，
谁就能胜出。大山外语作为
我市知名教育培训机构，历
来重视小升初阶段学员综合
素质提升，并以学员的发展
为基本理念，将小升初科学

地分为小升初预备阶段、小
升初定向非签约阶段和小升
初定向签约阶段等“三个阶
段”实施教学过程，注重学员
基本功的训练及全科发展的
重要性。在未来的教学中，
他们的优势将更加凸显。

在唐恩泽看来，虽然政
策调整对各方来说都是一个
利好消息，但对于已经习惯
于往年的政策，并针对往年
政策做足准备的家长来说还
是多少有些吃惊。因此，唐
恩泽提醒家长第一时间看到
调整后不要慌，更不要乱，无
论之前都做了哪些准备，现
在都只需按照孩子平时的学
业测评成绩，定位目标学校、
安心备考即可，必要时可以
通过一些“杯赛”了解孩子的
综合学业测评成绩，取长补
短，查漏补缺。

在目标学校的确定上，
他建议家长不妨把目光放长
远，不要全部锁定在一些优
秀学校的身上，可根据孩子
的特点理性报考，两所学校
适当拉开梯度。

“既减少了学生择校的压
力，又减少了学生来回奔波的
辛苦，更体现了民办小升初的
公平、公正。”捷登教育校长杨
俊艳对2016民办小升初政策
的改革表示高度赞同。

杨俊艳介绍，随着高考
不断深化改革，未来几年，郑
州市的中招改革将大大加快
步伐，体育分值提高，生物、
地理乃至音乐、美术等课程
成绩均有可能列入中招总成
绩。此次郑州市小升初政策
的改革，不仅是对我市民办
小升初考试形式和考试内容
的又一次规范和完善，更是
提前为未来的中招改革作铺
垫，长远来说是影响国家高
考政策的改革及对高素质人
才的要求。

作为一家专业的一对一
培训机构，杨俊艳感觉新政
对其影响并不大，因为一对
一本身就比较注重学生综合

素养的开发。例如，捷登教
育早在建校初期就将学生的
综合发展作为学校的育人目
标，在日常教学中，他们不仅
重视学生学科的教育，更注
重学生学人的教育；不仅注
重学生学习能力的培养，更
注重学生学习方法的培养。
此外，他们还开展有一系列
的家长课堂、心理课堂等，从
各个层面引导学生、帮助学
生树立正确的学习目标，养
成良好的学习习惯，而这些
举措和此次民办小升初改革
的初衷都是一致的。

“相关调查显示，真正影
响学生成绩的不是智力因素，
而是内力不足，不知道如何学
习、如何确定学习目标等。因
此，在未来的教学中，捷登教
育将紧跟教育政策、调整办学
思路、重视学生非智力因素的
发展，帮助更多的学生走进名
校。”杨俊艳说。

阳光教育集团总校长张煜：
培训机构迎来全新发展契机

捷登教育校长杨俊艳：
新政符合未来中招、高考改革方向

小升初

热烈庆贺
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